

# Jugendprojekt LIFT in Sekundarschule Wetzikon

**LIFT ist ein schweizweites Integrations- und Präventionsprogramm für Jugendliche zwischen Volksschule und Berufsbildung. Dabei erhalten Jugendliche einen Einblick in die Arbeitswelt im Rahmen sogenannter "Wochenarbeitsplätzen". Auch die Sekundarschule Wetzikon nimmt am Programm teil.**

Das Programm LIFT führt Jugendliche mit erschwerten Voraussetzungen dank Unterstützung in die Arbeitswelt oder in eine zielgerichtete Anschlusslösung. Für einen direkten Übertritt von der Volksschule in die Erwerbstätigkeit werden damit bessere Voraussetzungen geschaffen und Jugendarbeitslosigkeit verhindert. Insgesamt 39 Schulen aus 21 Kantonen nehmen an diesem schweizweiten Projekt teil.

Die Schule Wetzikon ist seit 2016 beim Jugendprojekt dabei. LIFT steht allen Schülerinnen und Schülern der Sekundarschule Wetzikon offen. Das Angebot richtet sich insbesondere an Jugendliche, die aus unterschiedlichsten Gründen erschwerte Voraussetzungen für den Berufseinstieg haben. Angemeldet werden die Jugendlichen in der Regel durch die Klassenlehrperson in Rücksprache mit den Eltern.

## Vorbereitung für die Arbeitswelt

Die Jugendlichen werden in Modulkursen geschult und vorbereitet für die Zeit am Wochenarbeitsplatz. Danach wird ein Kontakt zwischen Schule, Jugendlichen sowie dem Gewerbe in der Stadt hergestellt. Bei gegenseitigem Einverständnis startet die wöchentliche Arbeit am Arbeitsplatz. In der Schule werden die Schülerinnen und Schüler parallel individuell begleitet. Bei erfolgreichem Abschluss erhalten die teilnehmenden Jugendlichen eine Arbeitsbestätigung, welche im persönlichen Bewerbungsverfahren von grosser Unterstützung ist.

Der Übertritt der Jugendlichen von der Schule- in die Erwachsenenwelt ist ein grosser Schritt und nicht zu unterschätzen. Je früher die Jugendlichen auf

diesem Weg gestärkt und vorbereitet werden, desto grösser ist die Chance für gut ausgebildete Arbeitskräfte mit einer Perspektive für die Zukunft.

## Arbeitsplätze waren auch während Corona-Pandemie für Jugendliche verfügbar

Im vergangenen Jahr waren die Betriebe in Wetzikon durch die unterschiedlichen und teilweise ändernden Corona-Arbeitsbedingungen gefordert. Trotz firmeninternen Herausforderungen waren viele Betriebe bereit, Jugendliche an Wochenarbeitsplätzen zu engagieren oder einen Platz offen zu halten.

Nicht nur in den Betrieben war wegen Corona viel Flexibilität und Engagement gefordert. Auch innerhalb der Schule waren die Konsequenzen spürbar. Teilweise konnten Schülerinnen und Schüler Arbeitsplätze wegen Quarantäne-Anordnungen nicht regelmässig besuchen. Auch war das Angebot an Arbeitsplätzen eingeschränkt, da verschiedene Branchen wie beispielsweise Gastronomie oder Hotellerie zeitweise nicht arbeiten konnten oder durch hohe Hygienerichtlinien keine externen Personen beschäftigen konnten.

## Erfolgreiches Projekt

Der Aufwand für die Koordination der Arbeitsplätze hat sich vervielfacht. Die Schule Wetzikon hat das Bedürfnis erkannt und für das Projekt zusätzliche Arbeitsstunden ermöglicht.

Durch das grosse soziale Engagement zwischen Gewerbe, Schule und Vereinen konnte das Netzwerk für LIFT weiter geflochten werden.

Das zeigen auch einige Erfolge vom vergangenen Schuljahr an-

schaulich:

- 20 Schülerinnen und Schüler haben unsere Modulkurse besucht und sich damit auseinandergesetzt, wie man sich möglichst erfolgreich in der Arbeitswelt verhält
- 9 Jugendliche arbeiteten in einem Betrieb
- 25 Wochenarbeitsplätze in Betrieben konnten insgesamt für das Schuljahr 2021/2022 reserviert werden

Die Schule Wetzikon ist überzeugt, dass LIFT einen realistischen Einblick in die Arbeitswelt bietet, Jugendlichen hilft, ihre Sozial- und Fachkompetenzen zu stärken und erweitern und so ein gelungener Einstieg in eine Berufsausbildung unterstützt wird.



Als Schule schafft man das nicht alleine. Deshalb dankt die Schule Wetzikon den Partner-Firmen für die gute Zusammenarbeit. Sie helfen durch ihr Engagement, dass Jugendliche den direkten Übertritt von der Schule in die Arbeitswelt erfolgreich meistern und erstmals Arbeitsluft schnuppern können.

## Partner-Betriebe des Projekts in Wetzikon

- Alterswohnheim am Wildbach
- Angi Hair GmbH
- Athleticum Sportmarkets AG
- Coiffeur Calimero's
- Digipack AG
- Dormakaba Schweiz AG
- Eloxalwerk
- Femec AG
- Garage Friba
- Garage Saxer
- Gruss Ehrler AG
- Hundesalon Schnufi GmbH
- Ihr Schreiner Krauer-Sommer AG
- Industriespritzwerk Roland Zemp GmbH
- Interni Innenarchitektur
- Iten Sport
- IWAZ
- Kita Krippenkönig
- Kita Tigerente
- A. Köhler AG
- Kornladen Kempten
- Kündig AG
- Luna Schmuck und Wohnen
- Margaretha's Bébé- und Kinderparadies AG
- Novotrade Reimann GmbH
- Reichle & De Massari AG
- Reitschule Rössliplausch
- Rotary Club
- Schmid Automobile AG
- Sesam Natura
- Sonnweid AG
- Sport und Jugend
- Verein FiZ Wetzikon
- Velocenter Camastral
- Wild Wetzikon AG
- Wysztec AG